

Diálogos de paz requieren avances significativos



El presidente de la República, Juan Manuel Santos, se volvió a referir a sus opositores. Ayer dijo que algunos están viajando al exterior a hablar mal del país y que buscan negar las cosas buenas que se han hecho, para "sacar réditos electorales". En otro declaración les llamo "buitres del miedo". (Foto: Archivo / VANGUARDIA LIBERAL)

[Tweet](#) 0 [g+](#) 0 [Blogger](#) [Me gusta](#) 11 [Enviar](#) [ShareThis](#)

Un analista político y un docente experto en conflicto opinan sobre lo que vendrá después del nuevo plazo que se le dio al cierre del punto dos del proceso de paz entre el Gobierno y las Farc y la indudable afectación que van a tener los diálogos por la actual agenda electoral.

Para el Gobierno y las Farc, la meta es poder anunciarle a Colombia antes de finalizar el año un avance concreto sobre los diálogos de paz que se desarrollan en La Habana, Cuba. Por esto se decidió el pasado jueves, entre las dos partes, extender el ciclo que debía finalizar hoy hasta el próximo lunes y así trabajar intensamente, con el fin de llegar a un acuerdo que le dé cierre al segundo punto de la agenda: la participación política.

Para algunos, este acelerador al proceso corresponde a un afán político por parte del presidente Juan Manuel Santos, para mejorar la imagen que ha perdido frente a los colombianos, e incluso para impulsar su interés reeleccionista.

Lo único cierto es que el optimismo del país frente a los diálogos se diluye gradualmente, más cuando solo hay acuerdo en uno de los seis puntos de la agenda.

Para Andrés Mejía Vergnaud, analista político, "la prórroga obedece a una necesidad muy grande que hay por resultados y a una inconformidad creciente frente al hecho de que el proceso se va prolongando mucho y los resultados nada que aparecen".

Según Mejía, el avance que ha tenido el proceso ha sido poco satisfactorio con respecto a los objetivos que el Gobierno planteó desde un principio, en donde se llegó a decir que los diálogos terminarían

Ranking de noticias

| + Recientes | + Vistas sección | + Vistas |
|---|----------------------------------|--------------------------|
| Señalado de violación en Andrés Carne de Res fue interrogado | | |
| Grabación, nuevo ingrediente en pelea de Minagricultura con Jorge Robledo | | |
| ¿Cómo califica las respuestas de los candidatos a la Alcaldía de Floridablanca? | | |
| Presidente del Senado pidió claridad sobre supuestos atentados de las Farc contra políticos | | |
| Sigue candente pelea entre Fiscal y Contralora por caso Saludcoop | | |

durante este mes de noviembre, con un acuerdo en los seis puntos.

Por su parte, Jorge Restrepo, profesor de la Universidad Javeriana y director del Centro de Recursos para Análisis de Conflictos, Cerac, afirma que aunque este “alargue” en los diálogos significa muy poco, es una señal de que el Gobierno y las Farc están escuchando a las voces de la sociedad colombiana que les están exigiendo que se lleguen a acuerdos de manera más pronta. “En este sentido es una señal positiva, porque ambas partes están respondiendo a esa presión, están escuchándola”, afirma.

Para Restrepo la guerrilla está demostrando un claro interés por seguir en la mesa de negociación y resalta la actitud que han mantenido las partes negociadoras, al no prestar mayor atención a los pronunciamientos que ha hecho el actual candidato a la presidencia por el partido Uribe Centro democrático, Óscar Iván Zuluaga, quien pide que se levante la mesa de negociación.

Mientras que para el analista Mejía, el extender la discusión frente a este segundo punto es positiva, para el director del Cerac, existe un aspecto que no se debe dejar pasar, ya que según él “nos están diciendo que no se ha llegado a un acuerdo en ninguno de los otros puntos y en concreto en este sobre participación política. Y en eso, podemos verlo negativo”.

Coyuntura política

Otro de los aspectos que mantiene en vilo al país y en especial a la clase política son las elecciones que se aproximan para elegir Presidente de la República y miembros del Congreso.

En este tema, el docente Restrepo explica que el proceso de paz se encuentra en una especie de limbo, al no saber si el presidente Juan Manuel Santos decidirá perseguir la reelección o no. Así mismo, destaca la incertidumbre que genera dentro de la mesa el hecho de que Luis Carlos Villegas, expresidente de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia, Andi, y quien ha estado involucrado en los diálogos de paz desde el inicio de la primer ronda de negociaciones, se posesione como embajador de los Estados Unidos este mes.

“Lo que eso produce es la tensión constante del tema de la paz en la coyuntura electoral (...) las Farc van a tener que estar pendiente de cuál va a ser el contexto en el que van a tener que implementar los acuerdos y cuál va a ser el Gobierno. Eso no nos debería preocupar tanto, aunque efectivamente va a tener unos efectos muy grandes”, afirma Restrepo.

Por su parte, Andrés Mejía concluye: “yo creo que una mayor velocidad en los diálogos permitiría recuperar un poco la confianza del país en el proceso”.

En la habana hay tiempo hasta para poemas

Ayer los voceros de la guerrilla de las Farc, encabezados por Jesús Santrich e Iván Márquez, recitaron desde La Habana, Cuba, un poema irónico al expresidente Álvaro Uribe, Óscar Iván Zuluaga, Francisco Santos y al Procurador Alejandro Ordóñez.

A este último le dijeron: “Ordóñez el Torquemada, a Petro quiere patear, como advirtiendo a las Farc, que es falsa la mermelada de pedir como si nada cambiar las balas por votos, como si fueran corotos, pues la guerrilla deséchalas trampas de la derecha aunque desate alborotos”.

A lo que el procurador Ordóñez respondió: “Las Farc son buenos declamadores y malos para hacer la paz. Pero ya que están declamando, que nos digan donde están las más de 500 mil minas quiebrapatas, que nos digan dónde están los secuestrados, qué hacen con el dinero del narcotráfico...”

Publicada por [PAOLA PATIÑO](#)



Sin votos aún

Lea también

- El Eln es otra pieza del conflicto armado
- Farc insisten en una tregua bilateral con veeduría internacional
- Analistas dicen que fotos de las Farc no alterarían el proceso de paz
- Diálogos deben dar resultados pronto
- ¿Por qué no se ha podido cerrar el tema agrario en los diálogos de paz?
- Sociedad civil: ¿juega a favor o en contra del proceso de paz?

Paute Fácil - Enlaces patrocinados



Ingeniería Biomédica
Te preparamos para la Vida.
Pregrado de Calidad

www.uniciencia.edu.co



Invierta En Cartagena
Invierta, el Más Novedoso
Proyecto Hotelero!

www.bdcartagena.com



Universidad Javeriana
Arquitectura y Diseño Inscríbase
Ahora

www.javeriana.edu.co

[Anuncie aquí](#)

- A "paso lento" se desarrolla la agenda en La Habana

 **Comente con Facebook**
 **Comente con Vanguardia**

Comentarios Facebook 



Agrega un comentario...

Comentar con...

Plug-in social de Facebook

Vanguardia Liberal no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia Liberal se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

| Servicios | Secciones | Clasificados | Revistas | Publicaciones | Otros Periódicos |
|--|--|---|--|---|--|
| <ul style="list-style-type: none"> ▶ Suscriptores ▶ Anunciadores ▶ Venta de fotos ▶ Comentarios del sitio ▶ Pautas con nosotros ▶ Contáctenos ▶ Histórico ▶ Registrarse ▶ RSS ▶ Correo Interno ▶ Certificados tributarios | <ul style="list-style-type: none"> ▶ Santander ▶ Opinión ▶ Deportes ▶ Judicial ▶ Actualidad ▶ Economía ▶ Vida y estilo ▶ Entretenimiento ▶ Multimedia | <ul style="list-style-type: none"> ▶ Finca Raíz ▶ Vehículos ▶ Empleos ▶ Varios ▶ Edictos ▶ Publique | <ul style="list-style-type: none"> ▶ Univerciudad ▶ Sólo para mujeres ▶ Ubicar ▶ Revista Novias ▶ Posgrados | <ul style="list-style-type: none"> ▶ Informe centros comerciales ▶ Informe de la salud ▶ Informe de la construcción ▶ 500 Empresas ▶ Q'hubo ▶ Noticiosos ▶ Gente de Cañaveral ▶ Gente de Cabecera | <ul style="list-style-type: none"> ▶ El Universal ▶ La Tarde ▶ El Nuevo Día |

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2013 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. **Términos y condiciones**

